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RAPPORT MORAL

Cet exercice 2023 va clôturer une époque de la vie du CODAP en étant le dernier effectué au sein de la
FFRS et dans les locaux du 15 boulevard Vivier Merle à LYON.
Nous avions aménagé à La Part-Dieu en 2007, il y a 17 ans, venant de l’avenue de Saxe où le CODAP 3
avait  vu  le  jour  en  1975.  Club  du  3ème  arrondissement  depuis  49  ans  nous  quittons  Lyon  pour
Villeurbanne à compter de février 2024.
Quant à l’affiliation à la FFRS elle date de 1983 et aura donc duré 40 ans dont 30 en tant que support de 
la structure départementale de la fédération. Deux adhérents du CODAP en ont exercé la fonction de 
Président : Jean Claude Sauvage et Gérard Deshayes. Je ne peux que regretter qu’un tel outil ait été 
sacrifié au nom d’une ambition démesurée mais la page est tournée et, depuis le 16 octobre dernier, nous 
sommes affiliés à la Fédération Française Sports pour Tous où nous avons trouvé, dans le respect 
scrupuleux du Code du Sport, la liberté, la responsabilité et le respect de notre personnalité dont nous 
craignions d’être privés par une gestion trop ambitieuse et centralisatrice.

Nos avons enregistré cette année le décès prématuré de plusieurs bénévoles. Je souhaite ici rappeler la 
mémoire et rendre hommage à Bernard Peillon, responsable de la Voile, ancien président de CODERS 
69 ; Michel Collombet, animateur et responsable du Self Défense ; Albert Ezerzer et Michel Veyron, 
animateurs de randonnée Pédestre ; Bernard Roche, animateur et ancien responsable du Ski de Fond et 
animateur de Marche Nordique ; Pascal Croisi animateur de randonnée Pédestre et de Marche Nordique.

Fonctionnement: 

E  ff  ectifs     : ils poursuivent leur progression, nous avons compté cette année 1373 licenciés, en progrès de
60 sur  l’exercice  précédent  mais  encore  inférieur  à  la  jauge  d’avant  COVID (1550).  Nous devrions
atteindre les 1400 en 2024. 

Sécurité     : nous avons déploré 2 décès d’adhérents en cours d’activité cette année. 

Le premier, en février au cours d’une randonnée pédestre dans le Bugey, victime d’une crise cardiaque
sans  signes  apparents  précurseurs.  Malgré  les  gestes  immédiatement  prodigués  sur  place  par  les
animateurs et l’arrivée rapide des secours il n’a pas été possible de le ranimer.

Le second, au cours d’un séjour cycliste en Italie au mois de mai, une participante à été percutée par un
camion et  tuée sur le  coup. Le consulat  de France et  les services d’assistance nous ont apporté  leur
concours  notamment  sous  forme  d’assistance  psychologique  à  tous  les  participants  au  séjour.  Les
enquêtes administratives et juridiques sont toujours en cours.



Dans les 2 cas aucune défaillance n’a été constatée dans l’encadrement et le respect des règles de sécurité
de nos activités. Mais nous en avons profité pour rappeler à tous les  participants d’avoir toujours sur soi
ses données de contact et de suivi de santé avec ses documents d’identité.

Bilan financier     : sera explicité en détail dans le rapport financier. Le résultat  positif résulte des efforts
des responsables d’activités pour adapter les pratiques à l’évolution des effectifs et aux coûts de certaines
prestations, le transport notamment. Les  frais administratifs sont restés stables et les  frais de formation
ont retrouvé leur niveau standard par contre l’activité natation est restée déficitaire, handicapée par la
perte d’activité due aux fermetures des piscines Garibaldi et Décines. 

S  iège CODAP     : l'expropriation du site de La Part-Dieu était évoquée depuis plusieurs années, elle est
devenu réalité  avec l’activation du projet Part-Dieu Nord ; une nouvelle  proposition de la Métropole,
majorée de 50 % par rapport aux précédentes, nous a paru acceptable et a trouvé sa conclusion dans un
acte  de  vente  établi  en  décembre  2023  dont  le  prix  nous  sera  versé  à  la  libération  des  lieux. Les
recherches d’un nouveau lieu d’implantation nous ont conduits à opter pour un local situé dans le quartier
Grandclément à Villeurbanne dont l’achat  sera finalisé sur nos fonds propres après quelques péripéties
pour l’obtention d’un prêt-relais. Le déménagement aura lieu le 20 février 2024, nous faisons appel à un
professionnel mais nous aurons aussi besoin de quelques volontaires pour préparer la mise en cartons de
nos archives et aménager le futur local.

La disponibilité  de  salles pour  les  réunions  et  activités  est  un  souci  permanent ;  notre  nouvelle
implantation villeurbannaise devrait, au vu de nos premiers contacts, nous apporter des solutions tant en
terme de disponibilité qu’en terme de coût. C’est ainsi qu’une nouvelle convention a été établie  avec la
Direction  des  Sports  pour  l’utilisation  du  complexe  sportif  Lugdunum  par  les  activités  Danse,
Gymnastique, Pétanque, Tir à l’Arc et Tennis de Table.
Mais cette nouvelle localisation du siège, moins bien desservie par les transports publics que La Part-
Dieu,  risque  de  décourager  quelques  bénévoles.  Nous  nous  attendons  à  devoir  intensifier  notre
recrutement sur cette fin de saison.

Affiliation fédérale : les choix présentés par la FFRS lors de son Assemblée Générale en décembre 2022
concernant un nouveau logiciel de gestion et son incidence sur la cotisation fédérale nous ont interpelés,
amenés à rechercher des informations  et prendre contact  avec les différentes fédérations multi-sports, à
demander au Coders 69 de s’opposer  à ce projet puis de négocier des conditions particulières pour une
mise en  œuvre en septembre 2023 permettant  de respecter le fonctionnement  mutualisé  des clubs du
Rhône.  Malgré l’important travail de  nos informaticiens les difficultés de démarrage du logiciel FFRS
n’ont pas permis d’éditer les licences jusqu’à mi-octobre et ont conduits notre Comité Directeur à décider
d’adhérer à la Fédération Française Sports pour Tous lors de sa réunion du 16 octobre 2023.  

                                                     
RAPPORT D'ACTIVITE

Activités Administratives
Le Comité Directeur du CODAP s'est réuni 5 fois au cours de l'exercice dont 3 fois avec la participation
des responsables des commissions sportives et administratives. Le Bureau a également tenu 6 réunions. 
                                                                                                                                                  
La Communication (Accueil, Informatique, Journal), qu’on le regrette ou pas, devient de plus en plus
technique dans notre environnement moderne. 
Le Journal en reste le pivot avec une équipe renforcée et la belle prestation de notre imprimeur, IML. 
Le  site Internet  et  Comsite,  gérés  par  l’équipe Informatique assurent  avec  nos  adhérents  une
communication satisfaisante malgré les difficultés inhérentes à la technologie et le manque de fluidité
d’une génération encore peu familiarisée avec le numérique. 
Notre page Facebook, gérée par une équipe dynamique, véhicule notre image à destination des "jeunes
seniors" mais est encore insuffisamment alimentée en “événements” par les différentes activités.



L’Accueil reste toujours le meilleur vecteur de lien social et de convivialité même s’il a tendance à être
remplacé par le numérique ou le téléphone. 
 
Finances, Gestion des Personnels et Tourisme : réclament de l’attention et un suivi minutieux auxquels
s’emploient  nos  bénévoles  en  relation  avec  notre  expert  comptable,  nous  mentionnerons  plus
particulièrement les difficultés de gestion des MNS et des assurances voyages dues à des contrats avec les
assureurs mal maîtrisés par la FFRS.

Formation: 
Les formations réalisées cette année ont permis d’éponger les retards dus au COVID. Ont été effectuées :
24 PSC1 - 9 FCB -15 M1 et 12 M2 répartis en 1 Cyclo, 1 SMS, 4 RPM, 4 Raq, 2 MN.
Une VAE et 4 Formations Continues ont également eu lieu en Ski Alpin.
La participation du CODAP relative aux seuls frais de déplacement est de 2434€, nous remercions le
CODERS69 pour l’effort consenti pour ce rattrapage. 
Elle est dorénavant gérée dans le cadre "Mutualisation SPT", par Françoise Igersheim.

Manifestations extérieures
Nos traditionnelles participations aux manifestations de la rentrée, forums, semaine bleue et Nordic Walk
se sont déroulées comme à l’accoutumée. Nous avons également participé à la Biennale de Villeurbanne
et tenu un stand sur le salon Horizon Seniors. Nous remercions tous les bénévoles qui s’investissent dans
cette communication.                                                                                                                  

Activités Sportives

A l’exception de la  Natation fortement handicapée par la fermeture de la piscine Garibaldi les autres
activités  ont  retrouvé  une  saison  normale. Nous  notons  particulièrement  le  retour  à  l’équilibre  des
activités Gymnastique.
Les activités qui progressent le plus  cette année sont : Pédestre (+54),  Golf (+34),  Marche Nordique
(+11) et Tennis de Table (+9) ; Badminton, Self-Défense et Tir à l’Arc font également preuve d’un bon
dynamisme. 
Natation, Cyclo, Danse, Pétanque, Tennis et Voile se maintiennent ou perdent quelques pratiquants.
Les  activités  Pédestre,  Raquettes  et  Ski  de  fond  ont  toutes  opté  pour  le  covoiturage pour  les
reconnaissances suite à l’envolée du coût des transports. 
L’engouement de nos adhérents pour les activités en séjour ne se dément pas et les 25 séjours et itinérants
proposés par Pédestre, Raquettes, Ski de Fond, Ski Alpin, Cyclo, Golf, Marche Nordique, Multi-activités
à Menthon Saint-Bernard ont connu leur succès habituel.

Je termine en vous informant qu’après plus de 10 ans dans la fonction je proposerai au prochain Comité
Directeur de céder la place à un plus jeune. J’irai au terme de mon mandat au Comité Directeur dans 2
ans, j’accompagnerai la transition déjà en cours mais  j’estime que  c’est à une nouvelle génération de
prendre le relais. 

Prenez soin  de  vous,  tout  le  monde reconnaît  aujourd’hui  non seulement  que  l’activité  physique  est
nécessaire pour rester en forme mais plus encore qu’elle ajoute de la vie aux années, surtout quand elle est
pratiquée au CODAP !

Bonne et heureuse année à vous tous, à vos familles et à vos proches.

Merci  de  votre  participation,  rencontrons-nous  autour  du  pot  de  l’amitié  pour  entamer  une
nouvelle BONNE ANNEE.

Jean Claude JOLY

Président du CODAP


